

Arménie : pour une prolongation du mandat des forces russes de maintien de la paix au Haut-Karabagh

Description

Le Premier ministre arménien Nikol Pachinian s'est dit favorable à une prolongation du mandat des forces russes de maintien de la paix, présentes au Haut-Karabagh au terme de l'accord de novembre 2020, pour dix, quinze ou vingt ans supplémentaires. Ces soldats (ils sont au nombre de 1 960) sont déployés pour une durée de cinq ans (c'est-à-dire jusqu'à novembre 2025), reconduite tacitement pour une durée supplémentaire de cinq ans si aucune des parties ne déclare dans un délai de 6 mois avant l'expiration de ce délai son intention d'y mettre fin.

Lors du Congrès de son parti le 29 octobre, le chef du gouvernement a dénoncé les tentatives visant à donner l'impression qu'il existerait deux propositions concurrentes concernant la question du Karabagh, l'une émanant de la Russie et qui serait favorable à l'Arménie, et l'autre émanant de l'Ouest et qui lui serait défavorable. Cette présentation erronée de la réalité prétendrait que Erevan souhaiterait rejeter le plan russe et serait favorable au plan occidental. Or, selon N. Pachinian, il n'en est rien et l'Arménie compterait toujours sur la Russie pour jouer le rôle de garant de la sécurité du Karabagh. Erevan craint en effet que Bakou souhaite mettre un terme le plus rapidement possible à cette présence.

Ainsi, lors de la rencontre trilatérale qui réunit à Sotchi lundi 31 octobre le président russe Vladimir Poutine, son homologue azerbaïdjanaise Ilham Aliyev et le Premier ministre arménien, ce dernier a l'intention de soutenir l'idée d'une prolongation du mandat des forces de maintien de la paix et de signer le texte de l'accord en 15 points qui a été élaboré et doit servir de base à un traité de paix entre Arménie et Azerbaïdjan. L'accord en 15 points prévoit notamment la prolongation de la présence des forces russes de maintien de la paix au Karabagh pour 10 ou 20 ans supplémentaires. Le porte-parole du Président russe, Dmitri Peskov, a déclaré à la veille de la rencontre de Sotchi que rien n'était encore décidé côté russe.

Sources : News.am, Apa.az, TASS, RIA Novosti.

date créée

31/10/2022

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou